



LOS PRIMEROS CIEN DÍAS

Por Armando Reyes Viguera

En varias oportunidades nos hemos referido al inicio del actual sexenio como uno por demás complicado para la presidenta Claudia Sheinbaum. Los temas que aborda en su conferencia mañanera dan muestra de ello, pero el problema es que lejos de disminuir se agregan más a la ya de por sí cargada agenda que se discute en el espacio público.

La última conferencia de la semana pasada nos dio más ejemplos de esto, pues por un lado Sheinbaum se vio obligada -incluso con un lenguaje corporal que daba a entender su enojo con este tema- a aclarar que sólo los intelectuales orgánicos de la oposición siguen creyendo que López Obrador es quien gobierna el país.

Que la presidenta haya tenido que aclarar esto, en lugar de simplemente ignorar los artículos y columnas que hablan de este escenario, significa que la titular del Ejecutivo Federal se siente no sólo incómoda con este tipo de versiones, sino que ya llegó al nivel de molestia.

Otro tema que se le complica es el relativo al maíz genéticamente modificado, luego de la derrota en un panel comercial con los socios del T-MEC, buscando que la prohibición para su uso se llevará a la Constitución, algo que -gracias al oportunismo que le caracteriza- hizo que Ricardo Monreal publicará un video para apropiarse de la iniciativa.

Y es que luego de que especialistas han mostrado que no hay evidencia científica de un supuesto daño a la salud con el uso de

este tipo de semillas, lo que muestra al actual gobierno federal con esta iniciativa es que es uno con un sesgo ideológico.

Adicionalmente, el tema de la posible deportación masiva en Estados Unidos ya provocó el anuncio de que habrá un botón de alerta para los paisanos que se vean amenazados por una deportación para solicitar asistencia consular; previamente se había notificado que la red de consulados de México en Estados Unidos se está preparando, incluso contratando abogados, para defender a los migrantes de nuestro país ante tal amenaza.

Y hay que agregar a esta lista de temas el aumento por la actualización del impuesto para productos como cigarrillos, refrescos y gasolina, algo que va a tener efectos en la inflación en particular por el uso del com-

bustible para el transporte de mercancías.

Así la mañanera nos está mostrando la manera en que la presidenta Sheinbaum está reaccionando ante distintas coyunturas que se presentan al inicio de su administración, como fue el caso con la iniciativa de una ley contra el nepotismo que presentó el pasado viernes.

APUNTES ELECTORALES

La boleta que está aprobando el INE para la elección de jueces y magistrados en 2025 será una sin marcas de agua o elementos de seguridad, que ofrecerá a los votantes una lista de números, no de nombres, en cada una de ellas para elegir jueces o magistrados, que será depositado en una sola urna en un proceso que tendrá 73 mil 800 casillas y 50% menos capacitadores y supervisores electorales.

- X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera
- en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México